
«Ветеран труда»: уральская версия. 

Уже через месяц в Свердловской области появится новая категория льготников – областные «Ветераны 
труда». Кто сможет претендовать на звание? Какой трудовой стаж и какие награды нужно иметь, чтобы 
быть удостоенным этого звания? Какие льготы предусмотрены ветеранам труда Свердловской области? На 
эти и другие вопросы ведущая программы «Прямая линия. Право» Анастасия АНИСИМОВА узнавала 
ответы у заместителя министра социальной защиты населения Свердловской области Валерия БОЙКО. 
       А. Анисимова: Сколько уральцев смогут претендовать на звание «Ветеран труда» регионального 
уровня? 
В. Бойко: Право на присвоение этого звания может быть предоставлено 300 тысячам человек, однако 
реально воспользоваться мерами соцподдержки смогут не более 50 тысяч ветеранов региона. Льгота новая, 
категории новые. Каждый день мы получаем десятки писем, десятки звонков. Люди звонят и сожалеют, что 
у них были награды, но они их затеряли. Ну что мы можем тут сказать? Их нужно обязательно 
восстанавливать. Без документов награды мы принять не можем. Я бы посоветовал обращаться в архивы и 
восстанавливать документы к наградам. 
       А. Анисимова: почему такая разница в цифрах? 
В. Бойко: Мы говорим сначала о праве. Тех, кто имеет право на получение нового статуса, – порядка 300 
тысяч человек. Но часть людей уже имеет другие статусы, например, «Ветераны труда» РФ. И законопроект 
предусматривает право выбора. Те жители Свердловской области, кому присуждено звание ветерана труда 
на основании федерального законодательства, смогут получить аналогичное звание и на региональном 
уровне, однако получать одновременно как федеральные, так и региональные меры социальной поддержки 
не получится, ветеранам придётся выбирать, какие компенсации или пособия они хотят получать. Но это 
решение впоследствии можно будет изменить. Исключение предусматривается только для жертв 
радиационных аварий и катастроф: они смогут получать поддержку и как федеральные, и как областные 
льготники. 
       А. Анисимова: Стоит ли человеку, имеющему федеральный статус ветерана труда, заявляться на 
получение статуса областного? 
В. Бойко: Это его право. Не обязанность, а право. Человек, имеющий право на звание «Ветеран труда 
Свердловской области», может его получить. Мы не знаем, что будет завтра, послезавтра, какие меры 
социальной поддержки будут оказывать федеральным ветеранам труда и ветеранам труда Свердловской 
области. Поэтому ещё раз подчёркиваю – это право человека иметь сколько угодно статусов, если он их 
заслужил. Но ещё раз повторю – соцподдержку он сможет получать только по одному из статусов. Ведь 600 
рублей – это не дополнительная льгота. 
       А. Анисимова: Должен ли человек проживать на территории Свердловской области для 
получения звания «Ветеран труда»? Имеет ли значение, где человек трудился – в нашей области или 
нет? 
В. Бойко: Где человек работал – никакого значения не имеет. Главное, чтобы общий трудовой стаж был 35 
лет для женщин и 40 – для мужчин. А вот награды должны быть от органов госвласти уже обязательно 
нашей, Свердловской области. И проживать претендент на звание «Ветеран труда» тоже должен здесь. 
       А. Анисимова: Должен ли человек подтверждать свой трудовой стаж? 
В. Бойко: Обязательно. Он должен принести свою трудовую книжку или справку о стаже (её можно взять в 
Пенсионном фонде). 
       А. Анисимова: Правильно ли я понимаю, что человек может подать заявку на получение статуса 
«Ветеран труда Свердловской области» сразу после того, как у него это право возникает? 
В. Бойко: Конечно, но меры социальной поддержки он будет получать только после выхода на пенсию, по 
достижении возраста по старости. 

       P. S. Процедурно получить звание «Ветеран труда Свердловской области» довольно просто. 
Претенденту на такой статус необходимо обратиться в территориальный орган соцзащиты по 
месту жительства, предъявить все необходимые документы и, собственно, ждать решения властей. 
       Какие документы нужно предоставить? Общий список таков:  
l паспорт; 
l заявление; 
l справка о стаже работы (её можно получить в Пенсионном фонде); 
l другие документы, подтверждающие, что человек может претендовать на трудовое ветеранское звание. 
Например, документы о награждении. 
Конкретный список зависит от категории заявителя (с ним можно ознакомиться в Указе губернатора от 



17.05.2010 г. №443-УГ). 
Важно знать! Весь пакет должен быть в подлинниках. Примут и копии, но только заверенные нотариально. 
Дальше остаётся только ждать. Сначала все полученные данные проверят – на это отведено 10 дней. Если 
право на обладание статусом не подтвердится – заявителю откажут. Основания – неполный пакет 
документов или несоответствие оных требованиям закона. Если всё хорошо – человека внесут в списки. И 
максимум через два месяца указом губернатора ветерану труда присвоят это почётное звание. На вручение 
удостоверения законом отведено ещё пять дней. 

СПРАВКА 
       Стаж, необходимый для присвоения категории: 
l женщины – 35 лет; 
l мужчины – 40 лет; 
l многодетные матери – 20 лет. 
       Награды: 
звание «Почётный гражданин Свердловской области»; 
знак «За заслуги перед Свердловской областью»; 
знак «Материнская доблесть»; 
почётные грамоты губернатора, Законодательного Собрания, правительства Свердловской области; 
почётные грамоты облисполкома или Свердловского комитета КПСС – то есть награды от высших органов 
государственной власти Свердловской области. 
       Какие меры соцподдержки окажут? 
Это будут деньги – 600 рублей ежемесячно. Никаких других льгот (компенсаций проезда в общественном 
транспорте, расходов на жилищно-коммунальные услуги, телефон и прочее) не предусмотрено. 
       Когда льготникам начнут производить выплаты? 
Уже с января. Тем, кто не успеет подать документы в начале года, власти советуют не беспокоиться. 
Пособие таким льготникам выплатят в полном объёме за все месяцы действия закона, то есть с 1 января 
2011 года. Но такое послабление будет действовать только в следующем году – он переходный. А уже в 
2012 году выплаты назначат лишь с момента получения звания. 
(«Областная газета», №438, 2.12.10 г.) 

 Два десятилетия истории. 

       

20 лет назад Постановлением Верховного Совета РФ от 22 декабря 1990 года №442-1 в целях обеспечения 
сбора страховых взносов, необходимых для финансирования выплат государственных пенсий, был 
образован Пенсионный фонд Российской Федерации. 
Отделение Пенсионного фонда РФ по Свердловской области было образовано 1 апреля 1991 года в числе 
первых 12 региональных отделений Пенсионного фонда РСФСР. Для проведения текущей работы по учёту 
предприятий, организаций и граждан, занимающихся индивидуальной трудовой деятельностью, обязанных 
уплачивать страховые взносы, а также по контролю за их поступлением в отделении был создан аппарат 
уполномоченных Пенсионного фонда РСФСР в городах и районах. 
Тогда и была сформирована служба уполномоченных в городе Реже отделения Пенсионного фонда РФ по 
Свердловской области, которую с 1991 года возглавляла Людмила Валентиновна Бабушкина. Именно в то 
время были заложены основные принципы работы, определены главные функции и задачи в деятельности 
уполномоченных Пенсионного фонда. 
В апреле 1996 с вступлением в силу Федерального Закона №27-ФЗ «Об индивидуальном 
(персонифицированном) учёте  в системе государственного пенсионного страхования»  была создана новая 
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структура в пенсионной системе, занимающаяся внедрением системы индивидуального 
(персонифицированного) учёта. Режевской район в рамках пилотного проекта одним из первых в области 
приступил к регистрации граждан в системе государственного пенсионного страхования и открытию 
индивидуальных лицевых счетов застрахованных лиц.   В 1997 году руководителя службы  ПФР г. Реж Л. 
Бабушкину назначили заместителем управляющего отделением Пенсионного фонда по Свердловской 
области, а в настоящее время Людмила Валентиновна является  председателем Палаты Представителей 
Законодательного Собрания Свердловской области. Эстафета руководства в 1997 году перешла к 
Маргарите Михайловне Мироновой, которая вместе с Людмилой Валентиновной стояла у истоков 
образования ПФР в начале 90-х и руководит управлением по сегодняшний день. 
В период руководства на долю начальника управления выпало немало: в обязанности управления с 2001 
года наряду с индивидуальным учётом сведений о гражданах, застрахованных в системе обязательного 
пенсионного страхования, вошло назначение, перерасчёт, индексация всех видов пенсии и обеспечение её 
своевременной выплаты, что потребовало организации работы в данном направлении, с этого же периода 
образовано Государственное учреждение – управление Пенсионного фонда РФ в городе Реже. 
А в 2007 году из двух помещений, расположенных на расстоянии более одного километра друг от друга, 
управление переехало в новое здание, в котором оборудованы и оснащены всем необходимым архивы МРП 
ПУ, архивы действующих и закрытых пенсионных дел, клиентская служба, созданная с учётом соблюдения 
конфиденциальности информации и обеспечения комфортных условий для посетителей (в т. ч. для 
инвалидов-колясочников). Рабочие места специалистов службы расположены в отдельных кабинках и 
имеют соответствующее организационно-техническое оснащение. 
В 1998 году был образован Режевской межрайонный пункт персонифицированного учёта, который 
обслуживает сразу три района области: Алапаевский, Артёмовский и Режевской. На сегодняшний день по 
Режевскому району застраховано 51271 лиц, принято от работодателей    494234 форм индивидуальных 
сведений, а по трём районам – 1754729 форм, разнесено по лицевым счетам застрахованных лиц – 100% 
индивидуальных сведений. 
Всё больше работодателей представляют отчётность в ПФР по телекоммуникационным каналам связи в 
электронном виде с электронно-цифровой подписью. В 2009 г. заключено соглашений на подключение к 
электронному документообороту в системе ПФР – 89, в 2010 г. – 124, всего 358 соглашений с 
работодателями. 
С октября 2008 года проводится работа по добровольному вступлению граждан Российской Федерации в 
правоотношения по обязательному пенсионному страхованию в целях уплаты дополнительных страховых 
взносов на накопительную часть трудовой пенсии и в Программу государственного софинансирования 
пенсионных накоплений. Сегодня принято около 900 таких заявлений, по которым уплачено за 9 месяцев 
2010 года 720 тыс. рублей. 
Кроме того, в 2010 году проведена регистрация в системе ПФР детей с рождения, изготовлено и выдано 
5129 страховых свидетельств. 
В марте 2001 года Пенсионному фонду были переданы полномочия  по назначению и выплате пенсий, и в 
состав управления вошли отдел назначения, перерасчёта и выплаты пенсий и группа оценки пенсионных 
прав застрахованных лиц. Специалисты управления в настоящее время обслуживают 14890 пенсионеров, 
4713 получателей ежемесячной денежной выплаты. 
С 2007 года управление занимается выдачей государственных сертификатов на материнский (семейный) 
капитал и принимает заявления на распоряжение средствами семейного капитала: в 2007 году выдано 114 
сертификатов, в 2008 году – 156, в 2009 – 488, принято заявлений и решений  на распоряжение средствами 
МСК – 28, в 2009 году было принято 670 заявлений на единовременную выплату из средств МСК (12 тыс. 
руб.). 
Специалистами управления в 2009 году проведена валоризация (переоценка) пенсионных прав всех 
граждан, имеющих трудовой стаж до 2002 года. Расчётный пенсионный капитал, сформированный до 2002 
года, проиндексирован на 10%, ещё по 1% добавлено за каждый год трудового стажа до 1991 года. В 
Режевском районе валоризация проведена  13602 пенсионерам, средний размер увеличения пенсии за счёт 
валоризации составил 1036 руб. 42 коп. 
С 2010 года устанавливается социальная доплата всем неработающим пенсионерам, чей совокупный 
материальный доход ниже прожиточного минимума пенсионера в регионе проживания – 4478 руб. В 
Режевском районе социальную доплату получают  более тысячи пенсионеров. 
С января 2008 года в управлении создана клиентская служба, главной задачей которой является 
комплексное решение вопросов, возникающих при реализации пенсионных прав граждан, повышение 
качества обслуживания граждан, застрахованных лиц, организаций и страхователей. Практически все 
специалисты службы начинали работать ещё в органах социальной защиты населения и имеют большой 
опыт работы с населением. 



Ежегодно специалистами клиентской службы принимается около 11 тысяч посетителей, в том числе за 
назначением пенсии впервые обращаются 1120 человек,  с заявлениями об отказе от полного набора 
социальных услуг – 2412 получателей ЕДВ, от проезда – 156 человек, от лекарственной составляющей – 
479 человек, около 7 тыс. человек обращается в клиентскую службу с вопросами перерасчёта, выплаты 
пенсий и социальных пособий. 
С 1 января 2010 года с передачей Пенсионному фонду функций администрирования страховых взносов на 
обязательное пенсионное и медицинское страхование был создан отдел администрирования страховых 
взносов, взаимодействия со страхователями и взыскания задолженности, в составе которого специалисты со 
стажем работы в органах ПФР более 10 лет и перед которыми стоят немалые задачи. 
На протяжении  многих лет специалистами проводится работа по взаимодействию со страхователями и 
застрахованными лицами и взысканию задолженности на обязательное пенсионное страхование. При  
переходе на администрирование страховых взносов отделом в полном объёме и в установленные сроки 
проведена сверка плательщиков с налоговыми органами (3504 плательщиков), в сжатые сроки (до конца 
2009 г.) закончена работа  по 100%  направлению требований  об уплате задолженности страхователям-
должникам, исковых заявлений в арбитражный суд и постановлений в ССП за III квартал 2009 г. 
Сегодня на учёте в управлении ПФР в городе Реже состоит 3141 страхователь, в том числе 1462 
индивидуальных предпринимателя, принято от  работодателей 2869 отчётов по начисленным и уплаченным 
страховым взносам на обязательное пенсионное и медицинское страхование. 
В 2010 году направлено 2300 требований, 1150 поручений в банки и более 100 постановлений о взыскании 
задолженности на обязательное пенсионное и медицинское страхование за счёт имущества. Коэффициент 
поступления страховых взносов на обязательное пенсионное страхование в 2010 г. составил 140 % по 
отношению к 2009 году. 
Коллектив управления Пенсионного фонда работает слаженно, чётко, с высоким профессионализмом. В 
своей работе управление старается выдерживать те темпы и ту высокую планку, которая была установлена 
при создании службы, и делать всё для успешной реализации пенсионной реформы и выполнения задач, 
поставленных перед Пенсионным фондом Президентом России Дмитрием Медведевым. 
А сделать ещё предстоит немало, и с каждым годом обязанностей у Пенсионного фонда становится всё 
больше. С чем специалисты управления успешно справляются - все работают с полной отдачей, 
ответственно подходя к своим должностным обязанностям. 
И в связи с 20-летием образования Пенсионного фонда Российской Федерации руководство управления 
поздравляет всех сотрудников, желает здоровья, благополучия, терпения и успехов в труде. 

М. Миронова – начальник управления ПФР в г. Реже. 

Завтра – День энергетика. 

    

 Это праздник для всех, кто обеспечивает нас электрической и тепловой энергией. Эту дату всегда 
отмечают в ООО «Энергетик» (директор С. Катков). Здесь трудятся настоящие профессионалы, мастера 
своего дела. Итак, знакомьтесь. 
Владимир Витальевич Кузьминых, бригадир электриков участка «Быстринский». В энергетике он трудится 
с 1964 года. Руководство предприятия характеризует его как ответственного, грамотного 
высококвалифицированного специалиста. 
Начальник участка «Быстринский» - Илья Семёнович Вугин. Это грамотный и ответственный 
руководитель.  
Электрики участка Александр Андреевич Хворов и Александр Сергеевич Соловьёв – это мастера, которым 
можно доверить самую ответственную работу. И они не подведут.  
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Объём работы у энергетиков немалый. Зона обслуживания предприятия – котельная «Гавань» и 212 домов 
(почти весь жилфонд!) округа. И работы в последние годы становится больше. Это потому, что значительно 
(в 3-4 раза) выросла энергоёмкость бытовых потребителей. В связи с увеличением нагрузки в два раза стало 
больше регистрироваться аварийных ситуаций (с 76 до 142 в неделю). Но энергетики выполняют свои 
обязательства, делая всё возможное для комфортного проживания жильцов в квартирах.  
Вот только некоторые граждане об обязательствах перед энергетиками забывают, накапливая 
задолженность за коммунальные услуги и электроэнергию. Кроме того, бывают случаи, что люди крадут 
электроэнергию, не думая о том, что она – такой же товар, что и продукты в магазине. Не понимают 
граждане того, что своими действиями вред себе в первую очередь наносят. Ведь в связи с задолженностью 
жильцов и кражами электроэнергии приходится энергетикам планировать меньший объём ремонтных 
работ, чем они могли бы выполнить при добросовестности жильцов. 
Составная честь энергетики – теплоэнергетика. И это не менее ответственный участок работы в ООО 
«Энергетика».  
Руководитель участка внутридомовых и наружных сетей участка Гавань Олег Валентинович Прокопов к 
своей деятельности относится серьёзно. Он понимает, что иначе – нельзя, так как от его работы зависит 
комфорт тысяч жильцов. С 1998 года трудится О. Прокопов на благо жителей микрорайона, которые знают 
его как неравнодушного к проблемам людей и ответственного специалиста.  
В бригаде у Олега Валентиновича также работают настоящие профессионалы – электросварщик Александр 
Васильевич Шишкин, Слесари-сантехники Александр Иванович Мелкозёров и Андрей Александрович 
Рычков. 
Многие гаванцы знают Светлану Владиировну Хаманову, начальника котельной ООО «Тепло». Она 
трудится в теплоэнергетике с 1982 года, прошла путь от оператора до руководителя. Профессионализм и 
инициативность, активность и целеустремлённость – это то, что отличает С. Хаманову в её работе.  
А под руководством Светланы Владимировны успешно трудятся слесарь-ремонтник и оператор котельной 
Владимир Яковлевич Хиневич, слесари КИПиА Александр Аркадьевич Бачинин и Александр Иванович 
Овчинников, которые в любых, даже, казалось бы, безвыходных ситуациях, восстанавливают оборудование 
и «заставляют» его работать. 
Без энергетики сегодня не мыслит себя современный человек. И хочется, чтобы электроэнергия и тепло 
доставлялись нам бесперебойно. Поэтому пожелаем нашим энергетикам безаварийной работы и 
дальнейших успехов в их нелёгкой, но такой нужной работе! 
Галина ПОПОВА. 
 
С. Хаманова. 
В. Кузьминых. 

Медленно, но верно?  

 

Все городские корты, кроме «Малахита», открыты для посетителей, ребятня, прихватив родителей, с 
радостью устремляется на катки. А как же обстоят дела с подготовкой сельских кортов. Задавшись этим 
вопросом, 7 декабря мы отправились в рейд по сёлам «глинского куста». 
Первым пунктом нашего маршрута стало Клевакино. Спортинструктора Юрия Афанасьевича Клевакина и 
его помощников мы застали за уборкой снега с полностью готового и уже используемого корта. Здесь 
прокат открылся ещё 4 декабря, чем поспешили воспользоваться многочисленные любители «порассекать 
лёд». 
- Вода у нас совсем близко, так что мы ни от кого не зависим, - рассказал Юрий Афанасьевич. - И с 
расчисткой корта всегда справимся, а вот вокруг него неизвестно, будут ли убирать, у МЖКУПа лишних 
средств нет. Ещё один вопрос, будет ли в этом году у нас хоккейная команда? Желающих достаточно, но у 
нас проблема с экипировкой, нет даже клюшек.  
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В Ленёвке, куда мы направились дальше, строительство корта начали в 2009 году и, учитывая, что оно 
ведётся исключительно на спонсорские деньги, работы ещё не завершены, хотя этот момент уже близок. 
Осталось выровнять площадку и подвести к сооружению воду. По словам Василия Аркадьевича Антонова, 
начальника ТУ по с. Ленёвское, если бы не было проблем с финансами, хватило бы нескольких дней, чтобы 
корт был полностью готов. Есть тренеры и по греко-римской борьбе, и по хоккею, но пока заниматься 
негде, так что единственный вид спорта, доступный ленёвцам, – настольный теннис, в который можно 
поиграть в Доме культуры. Василий Аркадьевич считает, что сельские спортучреждения работали бы 
эффективнее, если бы назначили ответственного за их работу. По примеру учреждений культуры, 
объединённых в сеть и руководимых директором. Радует, что, несмотря на трудности, начальник ТУ 
стремится что-то построить, чтобы жителям было, где заниматься, а они всегда его поддерживают. Только 
позови, а помощники найдутся. 
Двигаемся дальше – в Арамашку, где сотрудники МЖКУП отчаянно сражаются со снегом. Корт здесь 
заметён и как выясняется после разговора со спортинструктором Андреем Викторовичем Плотниковым, не 
залит. 
- Наша площадка не заасфальтирована, так что какое-то время ушло на её подготовку. Всё было закончено, 
на следующий день планировали заливать корт. Но пошли снегопады, и вот уже 2 недели работа стоит, - 
сказал А. Плотников. - Не отрицаю, может, и мы время упустили, но сейчас из-за погоды заливать корт 
невозможно. В целом Андрей Викторович настроен позитивно. Сотрудники спорткомитета привезли 
достаточно дров для отапливания раздевалки, в Арамашке много любителей покататься на коньках и, 
конечно, поболеть за свою хоккейную команду, в которой на тренировках собираются игроки от 10 до 50 
лет. 
Завершающей точкой нашего рейда стала Глинка. Как ни странно, и здесь лёд оказался не готов. А 
нетоптаный снег вокруг корта ярко показал, что и здесь снегопад «заморозил» все работы. 
Пока статья готовилась к выходу, снегопады отступили, и работы на кортах Арамашки и Глинки 
продолжились. Теперь необходимо расчистить большое количество снега и только потом можно будет 
приступить к заливке. В Черемиске из-за технических неполадок корт ещё не готов, но общими усилиями 
проблему должны решить и там. 
Арина АГАПОВА. 

1. А. Плотников рассказывает о подготовке корта.  
2. В Клевакино всё готово.  

Попасть в сборную России. 

А почему нет? На заседании Федерации футбола РГО в преддверии чемпионата мира по футболу, который, 
как известно, пройдёт в 2018 году в России, принято беспрецедентное решение: создать условия и сделать 
упор на развитие детского футбола, а также добиться того, чтобы из режевского мальчишки подготовить 
игрока сборной России. 
Скептики заметят: «Не высоко ли замахнулись?» Нет! Только поставив перед собой высокие цели, можно 
добиться успеха. Кто будет этим парнем? А тот, кто в первую очередь этого сам очень хочет. Родители, Вы 
хотите, чтобы Ваш сын стал звездой? Приводите его на стадион. А мы будем регулярно информировать 
общественность о ходе реализации небывалого по своей значимости проекта. 
Надеемся, что наша инициатива будет поддержана режевлянами! Поболеем за Россию!  
                                                                                                            
Федерация футбола РГО. 

Стартовала декада подписчика! 

С 15 по 25 декабря Алапаевский почтамт и редакция «Р. В.» объявляют льготную подписку на «Режевскую 
весть». В этот период газету можно выписать по льготной цене на первое полугодие 2011 года: за 297 
рублей (вместо 330 рублей). 
Также напоминаем вам, уважаемые наши читатели, что выписать «Режевскую весть» на весь год с почтовой 
доставкой можно за 627 рублей (вместо 660 рублей). Льготная годовая цена установлена для подписчиков 
«Р. В.» только редакцией газеты. И для тех, кто выпишет газету на целый год, мы проведём 19 января 2011 
года (обратите внимание, что день розыгрыша перенесён) розыгрыш денежных призов. Главный приз – 10 
тысяч рублей. 
Оставайтесь с нами! 



 Уважаемые энергетики! 

Примите самые тёплые поздравления с профессиональным праздником! 
В современном мире энергетика - основа процветания общества. Именно от вашего труда напрямую 
зависит бесперебойная работа промышленных предприятий, государственных учреждений, школ, больниц, 
тепло и уют любого дома. Зависит, в конечном итоге, качество жизни каждого человека. 
В вашей работе нет мелочей. В области энергетики работают высокопрофессиональные специалисты, 
которые, несмотря на все сложности, обеспечивают стабильное и безопасное энергоснабжение населения и 
предприятий города. Ответственное отношение к делу позволяет вам не только успешно решать 
производственные задачи, но и заниматься модернизацией инженерной инфраструктуры, освоением 
современных технологий и новых мощностей, снижением энергопотерь. 
Дорогие друзья! В канун вашего профессионального праздника хочется с особой теплотой поблагодарить 
всех вас за добросовестный труд, ответственность и профессионализм. Счастья вам, здоровья, 
благополучия и безаварийной работы! 
Д. БАТИЩЕВ, 
глава Режевского городского округа. 

  


